
 新入生が部活動に入部し本格的な活動が始まりました。先輩、後輩の関

係が厳しい部活動もあれば、フレンドリーな部活動もあります。いずれに

しましても三年間部活動を継続して続けることを期待しております。気持

ちが折れそうになった時には、本校を合格したきの気持ちに戻って意欲を

持続させることです。何事も原点が大切だと思います。 

 私は生涯かけて商業教育について考えてきました。商業教育とは何か、

何を教えていくのか。そのとき、出会った１冊の書物がありました。それ

は、 約470社の会社設立、500以上の慈善事業にも関わった近代日本を代表する実業家渋沢栄一氏が書

いた「論語と算盤」です。渋沢栄一氏との出会いはそれだけではなく、私の学生の頃、友人の下宿が渋

沢栄一邸でした。邸宅は閑静な目黒にあり品格のあるお住まいでした。 

 商業高校の授業は、普通科目を厳選して選択し、その上に商業に関する専門科目を学習します。放課

後は、同じ目的を持った異年齢集団が活動する部活動に参加し、協調性、忍耐力、知性、感性、マナー

を体得します。これまでの商業教育は、検定取得を中心とした資格取得及び部活動を大きな柱として自

己実現を図ってきました。しかし、120年以上も続いている商業教育が脈々と受け継いできたものは経

済活動を営む上での能力（読み、書き、算盤とマナー）だけだったのでしょうか。近年、利益を追求す

るあまり、産地偽装をしたり、成分表示と違う内容の安価なものを使用してコストダウンを図ったり、

事故米を食用米として販売するなど商業倫理どころか犯罪を犯してまで会社の利益を追求した企業が

あとを絶ちませんでした。結果的には、これらの企業は、社会的制裁をうけ廃業に追い込まれました。

けれどもそれだけでは済まされない問題が残っています。それは、消費者の商品に対する信頼度（品質

表示の信頼性）が揺らいでいることです。商業倫理に反する商売が行われているのは、人の道を後回し

にして、私利私欲を優先している結果であります。この商業倫理を高等学校教育の中で徹底して教育す

ることができるのは唯一商業高校だと私は思います。すなわち商業教育の原点は商業倫理（商道徳）に

あることを教育関係者は勿論生徒諸君にも理解してもらいたいと強く思います。土岐商生並びに土岐

商卒業生が商業教育の原点に絶えず立ち返り行動してくれることを願っています。 

 商業教育の原点となる学校をめざして       学校長 服部 哲明 
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平成22年度新入生歓迎会が実施されました  

 平成22年4月9日（金）の第5限に体育館で新入生歓迎会が実施されま

した。学校長の挨拶、生徒会長の挨拶の後、2・3年生による校歌斉唱や

吹奏楽部による歓迎演奏がありました。会の最後には新入生を代表して

ビジネス科１年C組 佐々木千栄さんがお礼の言葉を述べました。 

 また１年生は新入生オリエンテーションを9日（金）より14日（水）

まで実施し、さまざまな内容の講話などを聞き土岐商生として1日も早く

自覚を持って行動できるようにしっかりと研修を受けました。  



１年生社会見学  

 目的・団体行動を通して、クラスと学年の和を図り、集団の決まり、公衆道徳について学ぶ。 

   ・自然、文化に接し、情操を育む。 

 行き先：ひるがの高原 牧歌の里  

２年生社会見学 

 目的・団体行動を通して、クラスと学年の和を深める。 

 行き先：ナガシマスパーランド 

３年キャリアガイダンス 

 ・大学見学（立命館大・滋賀大、愛知学院大・愛知淑徳大、愛知学院大・名城大学） 

 ・短大見学（名古屋柳城短大・名古屋女子短大） 

 ・専門学校（東京IT会計・法律専門学校他６校） 

 ・就職希望者（午前クレペリン検査・就職講話・面接指導、午後地元企業見学） 
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 平成22年4月21日（水）6限に平成22年度生徒総会が実施されました。総会では代議委員長、副代議委員長による司会進行で下記の内容で行われまし

た。 

議事 

 ①2009年度生徒会活動報告・総括（後期生徒会長：加藤） 

 ②2009年度生徒会会計報告（後期財務執行委員：井口） 

 ③2010年度生徒会活動方針・活動計画（前期生徒会長：加藤） 

 ④2010年度生徒会予算案（前期財務執行委員：平林） 

 ⑤2010年度南陵祭 基本方針・テーマ（案） 

 以上の4つの議題で議事進行がなされ、すべて満場一致で決定しました。 

南陵祭のテーマは 超☆悦～まつり再始動～です。 

 2010（平成22）年度生徒総会が実施されました 

 5月13日（木）１・２年生社会見学、３年生キャリアガイダンスを実施します 

日 曜 行　事 日 曜 行　事 日 曜 行　事
1 土 11 火 21 金 交通安全指導（朝）
2 日 12 水 頭髪服装検査、交通安全講話（7限）5分短 22 土
3 月 憲法記念日 13 木 １・2年生社会見学、3年キャリアガイダンス 23 日 ＦＰ試験
4 火 みどりの日 14 金 校門指導 24 月
5 水 こどもの日 15 土 全経電卓計算能力検定試験 25 火
6 木 16 日 26 水 球技大会
7 金 17 月 27 木 歯科検診２ＤＥＦと3年）

8 土 ＪＲさわやかウォーキング 18 火 28 金 月例大掃除
9 日 19 水 3年生進路別模試・大学説明会 29 土
10 月 新体力テスト・身体測定 20 木 歯科検診（1年と２ＡＢＣ） 30 日

31 月

 ５月の行事予定 

 野球部 春季大会県ベスト４に 夏の大会のシード権獲得！！ 

 平成22年春季岐阜県高校野球大会の結果 

2回戦 土岐商 ８－２ 斐太高  準々決勝 土岐商 ８－６ 美濃加茂  準決勝 土岐商 １－５ 県岐商 

以上の結果 県ベスト４に入りました。そのため夏の県大会のシード入りが決まりました。夏の大会に期待しましょう。  


